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На сегодняшний день НАО остается един-
ственным северным регионом с выходом на 
море, где вообще отсутствует значимое рыбо-
перерабатывающее производство. 

ПОЧЕМУ ОБЕЩАНИЯ ЧИНОВНИКОВ 
ВООБЩЕ ПЕРЕСТАЮТ ЧТО-ТО ЗНАЧИТЬ?
Представители власти любят порассуждать о радужных перспективах 

развития Ненецкого округа, особенно в период выборных кампаний, 
но почему-то как-то стесняются, может быть в силу своей природной 
скромности, вспоминать о прежних щедрых обещаниях. Но мы решили 
не следовать их примеру и все же напомнить о некоторых из них.

Если взглянуть на общий массив про-
ектов, которые должны были быть ре-
ализованы на территории Ненецкого 
округа за последнее десятилетие, вспо-
минаются строки советского классика 
Владимира Маяковского – «Я планов 
наших люблю громадье, размаха шаги 
саженьи...». Но от стихов наконец-то 
перейдем к прозе.

ДОРОГА 
НАРЬЯН-МАР - ТЕЛЬВИСКА

В 2012 году было принято решение 
наконец-то построить полноценную 
дорогу с асфальтовым покрытием до 
Тельвиски. В «проекта века» подку-
пало то, что в нем вроде как все было 
предусмотрено до мелочей. Длина до-
роги просчитана от и до – 7231 метр, 
ширина ее проезжей части – 6 метров, 
ширина земляного полотна – 10 метров. 
Да и, по сути, презентовали будущую 
дорогу не какие-то случайные люди, 
а первые лица округа – тогдашний гу-
бернатор НАО Игорь Федоров и экс-
председатель Собрания депутатов НАО 
Сергей Коткин. Быть дороге круглого-
дичного действия Нарьян-Мар – Тель-
виска в 2014 году!

Высокопоставленные чиновники не 
стали особо осторожничать, а смело 
заявили, что новая дорога – это лишь 
первый этап большой работы по обе-
спечению автомобильного сообщения в 
округе. В перспективе через Тельвиску 
и Устье вверх по Печоре можно будет 
проложить дорогу до Тошвиски. Та-
ким образом, наладится автомобильное 
сообщение с населенными пунктами 
Нижнепечорья: Пылемец, Великови-
сочное, Оксино и Лабожское получат 
выход на Нарьян-Мар и в Республику 
Коми.

Конечно, как мы все знаем, в 2014 
году никакой дороги не появилось, зато 
произошло нечто комичное. Вдруг об-

наружилось, что дорога строится вроде 
бы не туда и не так. Более того – она 
почему-то стала заходить в охранную 
зону водопровода, который питает 
Нарьян-Мар. Роспотребнадзор по по-
нятным причинам постановил прекра-
тить опасное для города строительство, 
сотни миллионов бюджетных денег 
были зарыты в песок. Никто не виноват.

И уже спросить не с кого, слишком 
быстро и внезапно меняются губер-
наторы в округе. Разве что с депутата 
Госдумы РФ Сергея Коткина. При его 
непосредственном участии принима-
лась долгосрочная целевая программа 
«Социальное развитие села на терри-
тории Ненецкого автономного округа 
на 2009-2015 годы», в которой как раз и 
было прописано строительство дороги 
до Тельвиски.

ШКОЛА В ИСКАТЕЛЯХ
Очевидно, что возведение школы 

в п. Искателей на 860 мест - это как 
своеобразная лакмусовая бумажка для 
нынешнего губернатора НАО Юрия 
Бездудного. Он же сам через средства 
массовой информации заявил, «что 
главным социальным объектом округа 
становится школа в поселке Искателей. 
Прошу отнестись к реализации данного 
проекта со всей серьезностью…».

Смелое заявление, что-то похожее 
уже звучало из уст его предшествен-
ников, начиная с 2014 года, когда было 
объявлено о возведении новой школы.

По условиям контракта работы по 
строительству школы должны быть за-
вершены не позднее июля 2022 года. На 

сегодняшний день это выглядит чем-то 
из области фантастики.

Объясняем, почему здесь не все так 
просто. Сдача учебного объекта в июле 
– это обычная российская практика, по-
скольку именно в летние месяцы при-
водится в порядок близлежащая терри-
тория с футбольными, баскетбольными 
и прочими полями, плюс требуется озе-
ленение, прокладка тротуаров и так да-
лее. Но все это финальная стадия стро-
ительства.

К возведению школ в нашей стране 
в последние годы применяются весьма 
жесткие (некоторые считают их даже 
жестокими) требования. Должна прой-
ти масса процедур по сдаче и приемке 
работ, готовиться к которым надо уже 
примерно за полгода. То есть здание 
новой школы в Искателях должно быть 
подведено под крышу уже к ноябрю-де-
кабрю, дабы в будущем году избежать 
серьезных претензий со стороны над-
зорных органов. Успеют ли?

РЫБОПЕРЕРАБАТЫВАЮЩИЙ 
ЗАВОД

10 лет назад власти округа наконец-то 
решили взяться за старое (в хорошем 
смысле слова), то есть за возрождение 
масштабного рыбоперерабатывающего 
производства, которое в советские годы 
здесь на Крайнем Севере было на пере-
довых позициях, даже можно сказать, 
что процветало, и о местных деликате-
сах знала вся страна.

В 2011 году по инициативе властей 
наконец-то появился проект по возведе-
нию в Нарьян-Маре рыбоперерабатыва-
ющегозавода, который должен был вы-

пускать ежедневно 7,5 
тонн разнообразной 
продукции, намерева-
лись даже возродить 
выпуск консервов и 
пресервов.

Была создана ди-
рекция строящегося завода с многочис-
ленным штатом сотрудников. Чтобы 
никто не сомневался в далеко идущих 
планах, в Министерстве образования 
и науки Архангельской области была 
получена лицензия на обучение на базе 
Ненецкого профессионального учили-
ща профессии «обработчик рыбы и мо-
репродуктов».

Но через пару лет все как-то быстро 
свернулось. Чиновников вдруг стала 
тревожить окупаемость проекта, ко-
торый оценивался примерно в один 
миллиард рублей. Заметим, что проект 
изначально был убыточным и задача 
сразу начать работать с прибылью даже 
не рассматривалась. Потом заговорили 
о нехватке местных биоресурсов. Но 
это также было заранее известно.

В итоге «рыбный проект» прихлоп-
нулся. На сегодняшний день НАО оста-
ется единственным северным регионом 
с выходом на море, где вообще отсут-
ствует значимое рыбоперерабатываю-
щее производство. 

ГАЗИФИКАЦИЯ СЕЛА 
Совершенно никак нельзя обойти 

ЛЕГКИЕ 
НА ЯЗЫК

ЯРКИЙ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬ 

НЕНЕЦКОГО НАРОДА
22 марта (в день 120-летия 

со дня рождения) коммунисты 
округа возложили цветы к па-
мятнику Ивану Павловичу Вы-
учейскому  

 Иван Павлович Выучейский - 
педагог, государственный и обще-
ственный деятель, яркий предста-
витель ненецкого народа.

Его биография известна боль-
шинству жителей Ненецкого окру-
га. Получив образование в сирот-
ском приюте, Иван Павлович рано 
начал трудовую деятельность на 
благо ненецко-
го народа. Это-
му способство-
вал сам ход 
истории, пери-
од становления 
советской вла-
сти. И.П. Вы-
учейский стал 
активным ее 
сторонником.

В 1929 году он вступил в ряды 
Всесоюзной Коммунистической 
партии большевиков и на всех по-
стах – учитель ненецкой школы, 
заведующий окружным отделом 
народного образования, предсе-
датель Ненецкого окрисполкома 
– был верен идеалам коммунизма.

В некрологе Ненецкого окружко-
ма ВКП(б) по поводу гибели И.П. 
Выучейского в 1936 году говори-
лось: «Тяжелую потерю понесла 
наша партийная организация и все 
трудящиеся округа. Его знали все 
трудящиеся Заполярья. С теплой 
любовью встречали в чуме, на ры-
бацком стане. К нему за помощью 
и советом шли рабочие. Он был 
активнейшим бойцом за подъем 
народов Севера, за процветание 
ненецкого народа, за приобщение 
его к великому строительству со-
циализма. Неутомимая кипучая 
энергия, беззаветная преданность 
партии, его отзывчивость на за-
просы масс навсегда сохранятся в 
нашей памяти».

Иван Павлович Выучейский 
прожил короткую (всего 36 лет), 
но яркую жизнь и оставил о себе 
добрую память на многие десяти-
летия.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ
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СДЕЛАТЬ СКАЗКУ БЫЛЬЮ!
Разработана программа по восстановлению рыбных запасов Печоры

В середине прошлого столетия каза-
лось, что семужьи запасы Печоры не-
исчерпаемы. Ежегодно заготавливалось 
до пяти тысяч центнеров только крас-
ной рыбы! Большая часть улова вы-
возилась в Нарьян-Мара, а оттуда уже 
самолетами или другими способами на 
«большую землю». Сегодня те времена, 
словно какая-то сказка. Обмелела Печо-
ра и обезрыбила. Стоит ли надеяться на 
позитивные изменения в будущем? 

В середине марта в Сыктывкаре была 
представлена программа по восстанов-
лению и рациональной эксплуатации 
лососевых и других ценных видов рыб 
в бассейнах северных рек Республики 

Коми, Ненецкого округа и Архангель-
ской области. 

В самом документе содержится че-
тыре подпрограммы

Мониторинговая подпрограмма. 
Она включает в себя исследования 
водных биологических ресурсов и во-
дных объектов Печорского, Мезенско-
го и Северодвинского бассейнов для 
целей естественного и искусственного 
воспроизводства лососевых и других 
ценных видов. Отмечается важность 
оценки реальной численности популя-
ции семги (учет нерестовых бугров) и 
плотности молоди. 

Подпрограмма искусственного 

воспроизводства. Планируется прове-
дение мероприятий по многократному 
увеличению объемов выпускаемой мо-
лоди лососевых и других ценных ви-
дов рыб в водные объекты Печорского, 
Мезенского и Северодвинского бас-
сейнов. Появятся рыбозаводы по вос-
производству и выпуску омуля аркти-
ческого, нельмы, сига, чира и пеляди.

Подпрограмма рыболовства и есте-
ственного воспроизводства. Здесь 

речь идет о биологически обосно-
ванном и социально ориентиро-
ванном промышленном и люби-
тельском рыболовстве, выработке 
адекватных управленческих реше-
ний по добыче ресурсов на терри-
тории Коми, НАО и Архангельской 
области. Предусматривается даже 
ежегодное проведение публичных 
мероприятий с участием местного 

населения (общин), направленных на 
реальный пропуск части производите-
лей семги (самок) к местам нереста.

Подпрограмма рыбоохраны и во-
доохраны. В ней уделяется внимание 
рыбоохране ближе к нерестилищам и в 
прибрежной зоне. Отмечается важность 
включения бассейна Печоры в ведение 

ОЛЬГА КАРПОВА: КУДА МЫ ИДЕМ, И ЧТО НАС ЖДЕТ...

ЛЕГКИЕ НА ЯЗЫК. ПОЧЕМУ ОБЕЩАНИЯ ЧИНОВНИКОВ 
ВООБЩЕ ПЕРЕСТАЮТ ЧТО-ТО ЗНАЧИТЬ?

вниманием тему газификации Ненец-
кого округа. Если судить по официаль-
ным отчетам, то мы «впереди России 
всей». Уровень газификации в округе 
за 90 процентов! Все соседи по реги-
ону такой цифре обзавидуются. Дей-
ствительно, Нарьян-Мар газифициро-
ван, но почему сельчане должны быть 
людьми второго сорта? Им тоже нужна 
газификация.

А вот с этим как раз большие про-
блемы. Точнее даже проблемы не у га-
зовиков, а у местных властей, которые, 
похоже, просто не могут создать в на-
селенных пунктах соответствующую 
инфраструктурудля газификации. 

Еще в 2010 году администрация НАО 
подписала с «Газпромом» соглашение 
о газификации округа, а чуть позднее 
появилась и детальная программа.Из 
нее следует, что в 2014 году планиро-
валось газифицировать – д. Устье, с. 
Оксино, д. Пылемец, д. Лабожское, с. 
Великовисочное; в 2015 году – п. Хон-
гурей, д. Каменка, д. Тошвиска, д. Ще-
лино, с. Коткино.

Сегодня газификация этих насе-

ленных пунктов фигурирует в новых 
соглашениях администрации с «Газ-
промом», которые должны быть реа-
лизованы уже в этом десятилетии. То 
есть, памятуя о прошлом, похоже, что 
уже никогда.

ДОРОГА 
НАРЬЯН-МАР – УСИНСК

Пожалуй, главным символом чинов-
ничьей бесхозяйственности следует 
назвать проект по строительству ав-
тодороги, связывающей наш округ с 
«большой землей».

Начали ее прокладывать еще в сере-
дине 80-х годов прошлого столетия. 
После развала Советского Союза кто 
только не занимался этим проблемным 
проектом. Сейчас к нему подключились 
даже дорожники из Ханты-Мансийска.

Если судить по цифрам, то на 85 
процентов дорога уже построена. Но 
эта цифра практически не меняется с 
середины нулевых годов, а даже ино-
гда уменьшается, поскольку некоторые 
участки дороги, уже подготовленные к 
эксплуатации, приходят в негодность 
и для их восстановления требуются 
средства. Так случилось несколько лет 
назад с мостом через реку Шапкина 

(Пильворъяга). Еще в нулевые годы он 
был построен на 90 процентов. Затем 
все работы приостановили, но о кон-
сервации объекта никто не подумал.

Подобных историй с примерами бес-
хозяйственности и головотяпства, свя-
занных с реализацией самого жизнен-
но важного для 
округа проек-
та, сотни! Но 
когда же все-
таки появится 
дорога? Экс-
г у б е р н а т о р 
НАО Александр Цыбульский заявлял, 
что дорога будет введена в эксплуата-
цию в конце 2022 года. Эх, как легки 
наши чиновники наразного рода гром-
кие заявления. А что Александру Цы-
бульскому, здесь наобещал – уехал, 
теперь дурит головы жителям Архан-
гельской области. Какая же сложная 
работа у губернаторов. Похоже, глав-
ный для них по жизни девиз – врать и 
не бояться! А разве не так?

«ВИШЕНКА НА ТОРТЕ»
Ну и в заключение «вишенка на тор-

те». Зачем мелочиться какими-то от-

дельными проектами. Надо выходить 
на новый уровень.

Если кто уже успел подзабыть, то на-
помним, что с 2020 года у нас в округе 
реализуется долгосрочная целевая про-
грамма «НАО-100», в которую должно 
войти не менее ста проектов, нацелен-

ных на то, что-
бы в экономике 
округа произош-
ли качественные 
преобразования, 
а жизнь северян 
стала богаче и 

ярче. «НАО-100» еще пафосно называ-
ют «дорожной картой» по реализации 
национальных проектов в округе, ко-
торый к своему 100-летнему юбилею 
(будет отмечаться в 2030 году), должен 
стать динамично развивающимся ре-
гионом.

Программа «НАО-100» была приня-
та при Александре Цыбульском. Ны-
нешний губернатор Ненецкого округа 
Юрий Бездудный что-то не очень охот-
но о ней вспоминает. Почему? Гляди в 
начало публикации.

Игорь ЧАЙКИН

Начало на 1 странице

А что Александру Цыбульскому, 
здесь наобещал – уехал, теперь ду-
рит головы жителям Архангельской 
области. 

Уполномоченный по правам ребен-
ка в НАО Галина Гуляева предста-
вила ежегодный доклад о деятель-
ности правозащитного института в 
2020 г. Выводы по докладу не могут 
не насторожить власть.

Ознакомившись с докладом Уполно-
моченной по правам ребенка, вынуж-
дена сделать вывод о том, что действу-
ющая власть не справляется со своими  
полномочиями. Работа органов власти, 
в первую очередь, должна быть на-
правлена на улучшение качества жиз-

ни населения. В докладе Уполномочен-
ной ярко показана картина обнищания 
населения округа. Цифры из доклада 
свидетельствуют о росте семей с деть-
ми, находящимися за чертой бедности, 
процент роста огромен. 

Так, на территории Ненецкого окру-
га проживает 11 983 ребенка, 39% дет-
ского населения округа проживают в 
семьях, которые находятся за чертой 
бедности. Рост семей с низкими до-
ходами по состоянию на 31.12.2020 г. 
составил 61%, впечатляющая цифра. К 
сожалению, в современной России по-
нятие бедность тождественно понятию 
семья с детьми, поэтому демографиче-
ский провал неизбежен. 

Количество многодетных семей (по 
сравнению с 2019 г.) сократилось на 140 
семей. Данный факт также насторажи-
вает, несмотря на все имеющиеся соци-
альные меры поддержки семей с детьми, 
количество таких семей имеет тенден-
цию к количественному сокращению. В. 
Путин сказал однажды: «Многодетные 
семьи определяют будущее страны». 
Каково будущее страны в разрезе ста-
тистических данных, представленных в 
докладе Галины Гуляевой?

На фоне общей демографической 
ситуации в стране необходимо также 
подчеркнуть состояние здоровья дет-
ского населения округа, как отмечено 
в докладе, количество детей, имеющих 
I и II группы здоровья, значительно 
уменьшилось, так детей с I группой 
здоровья на 2,5% стало меньше, со II 
группой здоровья на 14,2%. 

Наблюдается рост младенческой 
смертности, которая составила 7,3 
на 1000 рожденных живыми, детская 
смертность возросла в 3,5 раза в срав-
нении с 2019 годом. Здоровье нации 
один из показателей, который характе-
ризует состояние общества и оказыва-
ет влияние на экономику государства. 

В стране реализуется национальный 
проект «Здоровье», основная цель ко-
торого сохранение здоровья нации, со-
кращение младенческой смертности, 
оказание качественной медицинской 
помощи населению страны, увеличе-
ние продолжительности жизни граждан 
РФ. Но, несмотря на финансовые вли-
вания в бюджет округа в рамках этого 
национального проекта, контрольные 
показатели в округе не достигнуты, бо-
лее того, вызывают опасения.

Уполномоченная в своем докладе 
акцентирует внимание на семье: «Се-
мья и ее благополучие - главная задача 
государства». Не могу не согласиться 
с ее высказыванием, действительно, 
личность ребенка формируется в се-
мье. Вкладывая сегодня в развитие се-
мьи, завтра мы получим сильное и эко-
номически стабильное государство! 

Демография - одно из приоритетных 
направлений экономической политики 
в стране. Вместе с тем, отдел ЗАГСа от-
мечает спад рождаемости в 2020 году. 
Кроме того, по данным Департамента 
здравоохранения естественный прирост 
населения составил 145 человек, что на 
49 человек меньше, чем в 2019 году. 

Из всего вышесказанного можно 
сделать вывод - власть округа сегодня 
не в состоянии реализовать ни одно 
из направлений НАЦИОНАЛЬНЫХ 
ПРОЕКТОВ, которые по большому 
счету надо признать проваленными. В 
состоянии ли нынешняя администра-
ция НАО провести работу над своими 
ошибками – большой вопрос.

Депутат Собрания депутатов НАО 
Ольга КАРПОВА

Окончание на 4 странице
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МИХАИЛ РАЙН: КОММУНИСТЫ 
РАБОТАЮТ В ИНТЕРЕСАХ ЖИТЕЛЕЙ ОКРУГА 

Многие спрашивают, чем непо-
средственно занимаются коммунисты 
округа, и мы с гордостью отвечаем, 
что защищаем интересы жителей реги-
она. Каждое обращение, поступившее 
к нам от граждан, трудовых коллекти-
вов, ветеранских организаций, мы про-
носим через себя, старясь оказать мак-
симальное содействие в решении той 
или иной проблемы. 

Не буду сейчас углубляться в отно-
сительно отдаленные времена, в 90-е и 
нулевые годы. А напомню, чем мы за-
нимались и занимаемся несколько по-
следних лет. 

Вспомним 2018 год, когда только 
Ненецкое окружное отделение КПРФ 
выступило с протестом против прави-
тельственного варианта пенсионной 
реформы. Мы изначально предупреж-
дали, что никакой реформы в таком 
виде нет, что будет повышен пенсион-
ный возраст, но реального улучшения 
жизни пенсионеров не произойдет. И 
15 июля 2018 года мы вышли на целую 
серию пикетов по дороге от центра На-
рьян-Мара к поселку Искателей. В этот 
момент мы чувствовали поддержку лю-
дей, знали,  что наш протест раздражает 
власть, но идущие мимо люди, сигналя-
щие автомобилисты – они с нами! 

Позднее, 28 июля 2018 года, в На-
рьян-Маре прошел митинг против 
пенсионной реформы. Сколько усилий 
нам пришлось приложить тогда, чтобы 
этот митинг состоялся! Сначала адми-
нистрация Нарьян-Мара отказала нам 
в согласовании его проведения. Но 
ровно в 19:00 27 июля Нарьян-Мар-
ский городской суд вынес решение о 
признании незаконным факт отказа. 
У нас была всего ночь для того, что-
бы оповестить жителей Нарьян-Мара 
и пос. Искателей о том, что митинг 
против пенсионной реформы в рам-
ках Всероссийской акции протеста все 

же состоится. В условиях отсутствия 
у нас доступа к окружным СМИ, ин-
формацию о митинге пришлось рас-
пространять через социальные сети, 
звонки близким, друзьям и знакомым.

Несмотря на это, а также на изме-
нение места проведения, тогда люди 

на митинг пришли. И мы говорили о 
циничном поведении власти, которая  
одной рукой позволяет олигархам вы-
возить огромные капиталы за рубеж, 
а другой рукой старается отобрать по-
следнее у своих граждан.

Спустя два года стало 
ясно не только нам, но и 
экономистам близким к 
власти, что пенсионная ре-
форма провалилась. И во-
прос об ее отмене комму-
нисты непременно будут 
ставить и в дальнейшем.

Многие помнят историю с обеспе-
чением п. Амдерма топливом, когда 
в апреле 2019 года депутаты-комму-
нисты обратились к главе региона с 
просьбой разобраться с ситуацией, 
связанной с возможной нехваткой ди-
зельного топлива для обеспечения 
жизнедеятельности этого населенного 

пункта. После обращения на имя главы 
региона начались активные действия 
по выходу из кризисной ситуации. 
Проведенные проверки тогда подтвер-
дили информацию о нехватке топлива 
в заполярном поселке, а правоохрани-
тельные органы даже возбудили дело 

по факту хищения то-
плива. Увы, воз и ныне 
там, конкретные вино-
вники произошедшего 
до сих пор не названы!  

Важными для жите-
лей НАО стали дей-
ствия коммунистов в 

поддержку коллектива Нарьян-Мар-
ского авиапредприятия. В апреле 2019 
г. губернаторы Архангельской обла-
сти и НАО подписали соглашение о 
создании авиакомпании «Арктика». 
Ее планировали открыть на базе На-
рьян-Марского и 2-го Архангельского 

авиаотрядов. Работники авиаотрядов 
выступили против данной идеи, по-
считав, что создание «Арктики» при-
ведет к банкротству их предприятий. 
По инициативе самих работников ави-
апредприятия Ненецкий окружкомом 
КПРФ во главе с депутатами, орга-
низовал массовый пикет на площади 
имени В.И. Ленина, были проведены 
другие акции. В итоге губернатор НАО 
вынужден был приостановить проце-
дуру слияния двух авиапредприятий.

В адрес губернатора НАО нами по-
стоянно направлялись  предложения 
по социально-экономическому разви-
тию округа. Так, например, речь шла 
о необходимости развития более деше-
вой для потребителей газозаправочной 
инфраструктуры.  

2020 год принес нам не только коро-
навирус, но и проблему реформатор-
ского зуда в органах исполнительной 
власти. 13 мая прошлого года, как мы 
все хорошо помним, врио губернато-
ров НАО и Архангельской области был 
подписан меморандум «О намерении 
образования нового субъекта РФ путем 

объединения Архангельской области 
и  Ненецкого автономного округа». В 
майском обращении депутаты фракции 
КПРФ в окружном Собрании призвали 
Ю. Бездудного отказаться от безумно-
го плана, внимательно изучить обще-
ственное мнение, осмыслить уже имею-
щийся опыт, в том числе и негативный, 

других субъектов 
России. Второй по-
сыл обращения — в 
связи со сложной 
социально-эконо-
мической ситуаци-
ей врио губерна-
тора имеет полное 
право обратиться в 
Правительство РФ 
с предложением 
внести изменения 
в налоговое зако-
нодательство РФ в 
части пересмотра 
процентного соот-
ношения перечис-

ления налога на добычу полезных иско-
паемых в консолидированный бюджет 
РФ.

Наша позиция совпала с мнением 
большинства жителей округа – объ-
единение, да еще в столь спешном по-
рядке, без подготовки и проработки 
многих важных деталей, бессмыслен-
но и вредно!  

10 июня нами в Собрание депутатов 
НАО был внесен проект обращения 
парламентариев к врио губернатора 
НАО Юрию Бездудному об отзыве 
подписи под меморандумом о слиянии 
округа с Архангельской областью, а 
также отмене распоряжения о создании 
рабочей группы. К сожалению, ини-
циатива фракции КПРФ не получила 
поддержки в Собрании, хотя все было 
в руках депутатов. И они обязаны были 
услышать мнение своих избирателей.  

Инициатива слияния была останов-

лена именно потому, что все мы севе-
ряне не стали молчать. Исполнитель-
ной власти и «единороссам» пришлось 
идти на попятную. Именно эта грубая 
и непродуманная попытка ликвидации 
округа стала причиной того, что жите-
ли округа сказали «нет» поправкам к 
Конституции.  

На сегодняшний день не менее важ-
ным фактором для слаженной работы 
всей системы власти в регионе мы счи-
таем  необходимость возвращения пря-
мых выборов губернатора НАО.

В Собрание депутатов НАО фракция 
КПРФ вносила законопроект о возвра-
те в округ прямых выборов губернато-
ра, но провластное большинство его не 
поддержало.    

Сейчас же мы находимся в парадок-
сальной ситуации – главу соседнего 
региона мы выбираем, а своего – нет! 
Кстати, голосование на выборах архан-
гельского губернатора в 2020 году тоже 
оказалось протестным – избиратели не 
поддержали одного из формальных 
инициаторов меморандума об объеди-
нении двух регионов.

В этом вопросе мы вовсе не злорад-
ствуем, дескать, так ему и надо. Нет, на 
наш взгляд, это очень серьезный повод 
для действующей власти задуматься, 
оценить отношения между властью и 
обществом, перестать навязывать на-
роду свое мнение.  

Являясь партией оппозиционной, 
тем не менее, мы не склонны огульно 
ругать власть, если ее работа приносит 
положительные результаты, но не ста-
нем поддерживать ее в тех вопросах, 
где ошибки, непродуманные управлен-
ческие решения очевидны и могут на-
нести вред. 

Для нас очень важно взаимодействие 
и исполнительной, и законодательной 
власти в округе с народом. Я и мои 
товарищи проводим много встреч с 
людьми, ведем прием граждан в На-
рьян-Маре, ездим в самые отдаленные 
населенные пункты. Люди везде хотят 
быть услышанными, хотят, чтобы все 
руководство округа – губернатор, его 
администрация, депутаты, политиче-
ские партии, общественные организа-
ции научились наконец-то нормально 
взаимодействовать. И надо сказать, что 
многое получается. 

Мы затронули сейчас только наибо-
лее заметные вопросы, над которыми 
нам приходилось и приходится рабо-
тать. Но будет неверно забывать и о 
менее масштабных, но оттого не менее 
значимых вопросах, касающихся от-
дельных поселков, отдельных граждан. 
В этом отношении нами направляется 
достаточно большое количество запро-
сов, обращений в различные органы 
власти, ведомства, организации по тем 
или иным проблемам, с которыми идут 
к нам, в окружком, к нашим депутатам 
люди. И надо сказать, что в вопросах 
не столь политизированных, вопросах 
социальных, хозяйственных, решение 
найти зачастую гораздо легче. 

КПРФ отстаивает и будет дальше от-
стаивать базовые ценности, сложивши-
еся в нашем обществе – социальную 
справедливость, труд и народовластие.   
Именно эти ценности обеспечат нашей 
стране и округу достойную жизнь и 
устойчивое развитие!

Инициатива слияния была оста-
новлена именно потому, что все мы 
северяне не стали молчать. Испол-
нительной власти и «единороссам» 
пришлось идти на попятную.

И мы говорили о циничном поведении 
власти, которая  одной рукой позволяет 
олигархам вывозить огромные капиталы 
за рубеж, а другой рукой старается ото-
брать последнее у своих граждан.

3 июня 2019 года. Массовый пикет в Нарьян-Маре против 
создания авиакомпании «Арктика» путем слияния Нарьян-
Марского и 2-го Архангельского авиаотрядов.

Первый секретарь Ненецкого ОК КПРФ, депутат Собрания депутатов НАО Михаил Райн
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Юрий Афонин в эфире «России-1»: Денонсация  
Беловежских соглашений, проведенная коммунистами и 
нашими союзниками, это основа для возрождения СССР

Первой темой обсуждения стал ход 
вакцинации против коронавируса.

Уже более полутора десятков ев-
ропейских стран полностью или 
частично приостановили исполь-
зование вакцины Astra Zeneca по-
сле данных о тяжелых побочных 
эффектах. Между тем на Украине, 
где вакцинация проводится вакци-
ной CoviShield – индийским дже-
нериком вакцины Astra Zeneca, эти 
данные полностью игнорируют-
ся. Более того: министр культуры 
Украины Александр Ткаченко дого-
ворился до того, что приостановка 
применения Astra Zeneca в Европе 
как-то связана с некими закулисны-
ми действиями России.

Юрий Афонин сказал, что киевская 
верхушка страдает болезнью, которая 
является для Украины гораздо более 
опасной, чем короноавирус. Это сво-
еобразное расстройство психики, при 
котором картина мира полностью 
мифологизирована, а Россия видит-
ся источником всех бед и Украины, 
и всей планеты. Между тем только с 
помощью очень больного воображе-
ния можно представить, что Россия 
как-то смогла заставить отказаться от 
одной из вакцин более 15 стран Ев-
ропы, в том числе такие крупнейшие 
европейские державы, как Германия, 
Франция, Италия и Испания.

Присутствующий в студии укра-
инский политолог заявил: дескать, 
Украина могла бы использовать 
и российскую вакцину, но Россия 
не должным образом предложила 
Украине «Спутник V» – через оппо-
зиционного украинского политика 
Медведчука. Юрий Вячеславович 
ответил: Медведчук обратился к 
России, потому что видел бездей-
ствие украинских властей и их бес-
силие помочь украинцам, умираю-
щим от эпидемии. А чем ответили 

киевские власти? Запретили россий-
скую вакцину на территории Украи-
ны и начали преследование оппози-
ционных политиков.

Зампред ЦК КПРФ отметил, что 
вокруг использования разных вак-
цин сегодня идет ожесточенная ин-
формационная война, что подчер-
кивает античеловеческую сущность 
капитализма.

«У России сегодня не так много по-
водов для гордости, – сказал Юрий 
Афонин. – Но я горжусь, что наша 
страна смогла разработать не одну, 
а уже три противокоронавирусные 
вакцины, горжусь советско-россий-
ской научной школой». Юрий Вячес-
лавович отметил, что, в отличие от 
населения подавляющего большин-
ства стран мира, граждане России 
даже имеют выбор: какую вакцину 
использовать. При этом мы предо-
ставляем возможность производить 
нашу вакцину и спасать своих граж-
дан каждому государству Земли.

Зампред ЦК КПРФ заявил: важ-
нейший вывод, который мы должны 
сделать из эпидемии, это то, что нам 
надо уделять самое серьезное внима-
ние развитию науки, развитию меди-
цины. И рассказал малоизвестную 
широкой публике историю. В начале 
2000-х годов встал вопрос о суще-
ствовании знамени-
того новосибирско-
го научного центра 
«Вектор». Из-за не-
хватки финансиро-
вания этот центр 
вирусологии, разра-
ботчик множества лекарств и вакцин, 
в том числе одной из нынешних вак-
цин от коронавируса, мог просто по-
гибнуть. Тогда руководство и коллек-
тив института обратились к фракции 
КПРФ в Госдуме. Фракция и лидер 
КПРФ Геннадий Андреевич Зюганов 
сделали все, чтобы спасти знамени-
тый научный центр, и смогли убедить 
правительство выделить деньги. Та-
кие ситуации не должны повторить-
ся. Пандемия продемонстрировала, 
как необходима наука в нынешнем 
непростом и опасном мире.

Второй темой обсуждения стала 
седьмая годовщина крымского ре-
ферендума. Юрий Афонин сказал, 
что это безусловно был свободный 
выбор жителей Крыма и Севасто-
поля в пользу воссоединения с Рос-
сией. Но, отметил Юрий Вячеславо-

вич, на этой неделе мы отмечаем еще 
две знаковых даты. Это, во-первых, 
30-летие со дня референдума, на ко-
тором большинство советских граж-
дан высказались за сохранение Со-
ветского Союза. Тогда 70% жителей 
Украины проголосовали за то, чтобы 
остаться в СССР. А самый высокий 
результат был в Крыму – 96%. И что 
характерно: 7 лет назад на крымском 
референдуме те же 96% высказались 
за возвращение в состав России. По 
сути, крымчане как бы подтвердили 
свой выбор 1991 года. Но только в 
1991 политиканы проигнорировали 
выбор народа. А в 2014, к счастью, 
Россия поддержала выбор крымчан.

Зампред ЦК КПРФ также напом-
нил еще об одной исторической 
годовщине: 25 лет назад – в марте 
1996 года – Государственная Дума 
России усилиями коммунистов и 
их союзников денонсировала Бело-
вежские соглашения, что заложило 
и правовую, и идейную базу для 
возвращения того же Крыма, а в 
будущем, возможно, и других тер-
риторий СССР, где люди, бывшие 
граждане СССР, подвергаются дис-
криминации и террору со стороны 
националистических режимов. Об-
ращаясь к украинским пропаганди-

стам в студии, Юрий Афонин ска-
зал: запомните, если еще какие-то 
территории Украины окажутся в со-
ставе России, это будет именно ре-
зультатом деятельности украинских 
националистических политиков и 
пропагандистов. Это вы 30 лет вы-
ращивали украинский нацизм, на-
падали на русский язык и русскую 
культуру, которые являются родны-
ми для миллионов людей на Украи-
не. А денонсация Беловежских со-
глашений – историческое решение, 
которое будет иметь очень длитель-
ный эффект. Это основа для возрож-
дения нового союза наших народов, 
нового СССР. Этот новый союз – в 
интересах всех народов постсовет-
ского пространства.
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АНЕКДОТЫ ☺  
***

Байден подписал указ о скачкообраз-
ном увеличении цен на продукты в Рос-
сии. Директива уже разослана в круп-
нейшие торговые сети страны.

***
Госдума приняла законопроект о «не-

чаянной» коррупции и отклонила зако-
нопроект о «нечаянном» выходе на ак-
цию протеста.

***
Дрессированные губернаторы лучше 

всего выполняют команду "сидеть".

***
Эх, лоханулись-то как... надо было 

в обнуленной конституции не только 
школьные обеды прописать, но и цены 
на яйца, сахар и муку. Жили бы сейчас 
как сыр в масле.

***
Радостная новость.
В доме номер 6 по ул. Фрунзе слу-

чился пожар.
Прибывшие на место пожарные 

впервые за 6 месяцев подали в дом 
воду.

***
- Говорят, Сару в роддом отвезли.
- А что с ней?
- Не знаю.

...запомните, если еще какие-то территории 
Украины окажутся в составе России, это бу-
дет именно результатом деятельности укра-
инских националистических политиков и про-
пагандистов.

одного территориального управления Росры-
боловства в целях сохранения уникальных 
биоресурсов на всем протяжении путей ми-
грации от устья до истока реки.

Все здорово и красиво расписано, даже 
хочется заварить чайку и помечтать о ры-
балке «из будущего». На то они и ученые, 
чтобы складно все излагать. А как будет на 
самом деле – большой вопрос.

Отметим любопытную деталь. 19 марта в 
Нарьян-Маре с рабочим визитом побывал 
заместитель главы Росрыболовства Васи-
лий Соколов, обсуждались вопросы, каса-
ющиеся непосредственно его ведомства. 
И надо же такому случиться, что как раз в 
эти дни в Сыктывкаре и Усть-Цильме дея-
тельно вникал в местную специфику другой 
важный чиновник по рыбному ведомству – 
руководитель Северо-Западного территори-
ального управления Росрыболовства Алек-
сандр Христенко, у которого вроде как тоже 
статус заместителя у главы Федерального 
агентства по рыболовству Ильи Шестакова.

Интересно, знали ли два высокопостав-
ленных чиновника, что фактически одно-
временно работали на «одном поле» и реша-
ли одинаковые задачи? И кто из них будет 
отвечать за конечный результат?

Такая постановка вопроса напрашивается 
сама собой и это не может не тревожить.

Другой немаловажный момент, касаю-
щийся нашего округа. Есть большие по-
дозрения, что наши чиновники вообще не 
в курсе, что появилась такая амбициозная 
программа по восстановлению рыбных за-
пасов. Но как ее можно было разрабаты-
вать без участия представителей Ненецкого 
округа совершенно непонятно.

И самое главное, где найти средства? Оче-
видно, что этот вопрос надо решать сообща 
трем регионам. Каждый заинтересован в 
положительных результатах. Да и населе-
ние уже устало ждать перемен к лучшему. 
Пора действовать.

Кстати, Ненецкий окружком КПРФ не стоит 
в стороне от решения вышеупомянутых про-
блем.  Фракция КПРФ в Собрании депутатов 
НАО направила письмо председателю Коми-
тета Госдумы по аграрным вопросам Вла-
димиру Кашину с просьбой инициировать 
изменения в действующее федеральное зако-
нодательство. В частности, в письме предла-
гается разрешить лов рыбы местным населе-
нием для личного потребления на впадающих 
в Печору реках, протоках (шары, курьи, ви-
ски) и прилегающих к ней тундровых озерах. 

Еще одно важное предложение - ограни-
чить промышленное рыболовство на Печо-
ре сплавными сетями в период хода семги 
на нерест.
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